

## Autoridades de Chiapas ignoran petición de reparar carreteras, acusan labriegos

**ÉDWAR H. CLEMENTE**  
CORRESPONSAL  
TAPACHULA, CHIS.

Autoridades estatales no han atendido las demandas de campesinos y productores de la Sierra de Chiapas, que en reiteradas ocasiones, mediante oficios, les solicitaron la reparación de 13 kilómetros de carreteras para que puedan trasladar sus cosechas de maíz, frijol, frutas y maderas, ya que su pésimo estado dificulta sus actividades.

Explicaron que han entregado escritos en dependencias federales y estatales, para que los atiendan y les den una solución a su problemática, pero no han obtenido respuesta, por lo que amagaron con escalar protestas. Además, solicitaron que el asfaltado se incluya en el presupuesto 2026.

Asimismo, acusaron a Enrique Hernández Bielma, subsecretario del gobierno del estado, pues ofreció ayudarles en la gestión, pero tampoco ha cumplido.

Carmen Heraclio Pérez Roblero, representante ejidal, informó que son 13 kilómetros entre el ejido San

José Ixtepec y Belisario Domínguez, los más deteriorados, y que los habitantes hacen reparaciones regularmente, pero rápido se gastan, por lo que es urgente una pavimentación asfáltica completa, pues llevan más de una década sin mantenimiento.

La vía con más daños es la que enlaza a los municipios de Motozintla, Siltepec, El Porvenir y Chicomuselo —golpeados por la inseguridad occasionada por el crimen organizado en los últimos años— y que ahora quieren reactivar sus actividades, pero ante la falta de infraestructura carretera adecuada se complica.

“Pavimentaron nuestra carretera rural hace más de una década, pero desde esa fecha nunca le han dado mantenimiento a esa vía tan importante que nos ayuda muchísimo para que en vehículos podamos sacar las diferentes cosechas de los productos que sembramos”, expresó el representante campesino.

Los campesinos sostuvieron que aunque ha mejorado la seguridad, no es suficiente para salir de la pobreza y precariedad que se agudiza en sus pueblos por la falta de comercialización de sus productos, en las ciudades.

